

tiel à la béatitude, et commun à tous les bienheureux. La variété existe entre les personnes jusque dans l'extérieur, même pour la taille et les apparences de l'âge, plus ou moins voisins de la simplicité de l'enfance ou de la maturité de la vieillesse : de telle sorte cependant que, dans les jeunes, il n'y ait aucune ignorance ou puérité, et, dans les plus âgés, aucune faiblesse, ni décrépitude ; mais, en tous, la plénitude de la vie et la force de l'immortalité, avec la lumière et la science parfaite.

« Paroillement pour l'enfer, l'âge se considère d'après les mêmes principes. Les différences d'âge ne doivent donc pas être effacées, mais au contraire elles doivent être conservées en enfer. Il est juste que le plus ou le moins de culpabilité paraisse avec le plus ou moins d'âge sur la figure et le corps des damnés. Ainsi dans leur chair passible, infecte et difforme, ils porteront éternellement la marque de leurs péchés, avec l'âge et d'autres circonstances qui rendent la culpabilité plus ou moins grave.

Pour les enfants, les idiots et les fous morts sans baptême, la même conclusion nous fait voir ces infortunés ressuscitant tous avec l'âge de raison, plusieurs dans l'état de la virilité, quelques uns voisins de la vieillesse, mais la plupart dans un état voisin du premier âge : et sous ce rapport ils diffèrent des élus et des réprouvés. Au ciel, la plus complète et la plus agréable variété des âges ; en enfer, la variété des adultes est la même, mais l'état de l'humanité déchue, encore ensevelie dans les langes, avant l'âge de raison, n'y est point représenté ; car en enfer, il n'y a personne qui n'ait usé de son libre arbitre. Après la résurrection, les enfants et les idiots non baptisés, cette malheureuse humanité couvrira la terre, héritage d'Adam et de sa race ; au-dessous sera le séjour de Satan et de ses imitateurs ; au-dessus le séjour du Christ et de sa glorieuse race.

LE DIOCÈSE DE LA COLOMBIE ANGLAISE

Les limites du nouveau diocèse sont : au nord le 60°, au sud le 49° de latitude ; à l'est la crête des montagnes Rocheuses ; à l'ouest, l'île Vancouver, l'Océan Pacifique et l'Alaska. La population, dont la moitié est catholique, se compose de 95,000 habitants, Indiens, Européens et Mongols ; elle est disséminée dans une cinquantaine de hameaux, dix villages et trois villes, dont la plus importante compte 9,000 âmes. New-Westminster en sera la ville épiscopale ; et Mgr Durieu, O. M. I., vicaire apostolique, en devient le premier évêque.